

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Media teka-teki silang merupakan salah satu media permainan bahasa yang dapat menunjang jalannya pembelajaran bahasa. Salah satunya adalah pembelajaran kosakata. Media teka-teki silang termasuk kepada media pembelajaran visual sederhana, meskipun demikian dapat mengasah kemampuan mengingat siswa dan memberikan tantangan yang menarik dalam mengisi kotak-kotak kosong tersebut berdasarkan petunjuk yang diberikan. Masing-masing siswa mencoba memecahkan tantangan seperti sedang bermain namun sebenarnya mereka sedang berada dalam proses pembelajaran. Dan tetap tidak kehilangan unsur sebagai media pembelajaran karena dapat memberikan manfaat untuk membantu meningkatkan kemampuan penguasaan kosakata.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dari nilai rata-rata kelas eksperimen dan kelas kontrol dengan taraf signifikan 5% didapatkan  $t$  hitung (8,40) lebih besar dari pada  $t$  tabel (2,06), maka dapat disimpulkan bahwa media teka-teki silang efektif dalam meningkatkan kemampuan penguasaan kosakata bahasa Jepang. Kelas yang menggunakan media teka-teki silang memiliki nilai rata-rata yang lebih tinggi dari pada yang tidak menggunakan media teka-teki silang.

Sementara pendapat siswa tentang media teka-teki silang untuk meningkatkan kemampuan penguasaan kosakata bahasa Jepang dapat dilihat dari hasil angket, antara lain:

1. Media teka-teki silang menarik dan menyenangkan. Dapat membuat siswa lebih aktif belajar dan termotivasi.
2. Media teka-teki silang dapat dijadikan pilihan media untuk membantu mempelajari kosakata.
3. Media teka-teki silang dapat memudahkan dan membantu siswa untuk meningkatkan kemampuan penguasaan kosakata.

## **B. Implikasi**

Banyak media yang dapat digunakan untuk membantu meningkatkan kemampuan penguasaan kosakata. Mulai dari media yang sederhana sampai media dengan teknologi yang sedang berkembang. Media teka-teki silang adalah media sederhana dapat menjadi salah satu alternatif untuk meningkatkan kemampuan penguasaan kosakata bahasa asing khususnya bahasa Jepang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat efek positif media teka-teki silang dalam meningkatkan kemampuan penguasaan kosakata bahasa Jepang. Dengan menggunakan media teka-teki silang ternyata dapat membantu meningkatkan hasil belajar kosakata. Dilihat dari rata-rata hasil belajar kelas yang menggunakan media teka-teki silang yang lebih tinggi dari

pada kelas yang tidak menggunakan media teka-teki silang. Dan media teka-teki silang menjadi media yang cukup menarik untuk mempelajari kosakata juga membuat pembelajar menjadi aktif dan bersemangat.

Peneliti berharap media ini dapat digunakan untuk meningkatkan kemampuan penguasaan kosakata bahasa Jepang. Dan tidak menutup kemungkinan untuk diadakan penelitian lanjutan untuk mengembangkan media teka-teki silang untuk membantu meningkatkan kemampuan berbahasa lainnya, atau menggunakan media teka-teki silang sebagai media untuk membantu pengajaran materi bahasa Jepang.

### **C. Saran**

Melalui penelitian ini, saran yang dapat diberikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi peneliti selanjutnya yang akan meneliti tentang media pembelajaran, penelitian ini dapat dijadikan bahan referensi. Apa bila memungkinkan penelitian selanjutnya dapat lebih berkembang dan dapat digunakan untuk mempelajari materi lainnya.
2. Bagi pengajar, untuk dapat menggunakan media teka-teki silang sebagai alternatif untuk meningkatkan kemampuan kosakata siswa. Media ini cukup sederhana untuk dibuat, namun memang butuh kejelian dan kreativitas tersendiri untuk menjadikannya menarik dan mudah dimengerti oleh pembelajar. Dan yang paling penting

adalah media tidak membuat materi yang dipelajari kehilangan makna namun dapat membuat pembelajar memahami materi dan mengingatnya.